

一西だより

豊川市立一宮西部小学校通信

令和6年 5月31日 第9号

発行；校長 村上謙一

【ウェルビーイングとエージェンシー】

運動委員会で検討を始めることとなりますが、放課の時間に校長室に遊びに来る6年生たちが「マラソン大会をどうしていくか」について、遊びながら考えてくれています。

① 「マラソン大会」どうしていききたい？

・僕はやめたい。私はやめたい。

そうです。はじめはそうなります。マラソン大会はつらいことを乗り越える行事だから、つらいことはみんないやです。

② 「自分は苦手とかやりたくないとかは、ちょっと置いていて、一西小のみんなの10年後にとってどうかで考えてみよう。スポーツテストの結果から見ると、一西小の子どもは他の地域と比べて、持久力と走る力がやや低い傾向にあります。校区が広く、小さい時からたくさん歩いているみんななのにどうしてだろう。」

・う〜ん。どうしてだろう。がんばれないのかな。

この原因がわかりません。頑張り切れていないのか、本当に走る力が弱いのか。平均値の比較なので、一人一人が当事者です。走る力が弱いのだとしたら、走る力をきたえるマラソン大会をやめる理由はどこにあるのでしょうか。ここはしっかり考えたい。

・じゃあ、長い距離は苦手だから、リレー大会なんてどう？

・マラソンはのどが渇くので、途中で水が飲めるといい。

なるほど、考えがいろいろ出てきます。

③ 「つらいことから逃げない力（乗り越える力）も、10年後のみんなには必要だよね」

残念ながら、ここで放課の時間は終了。こんな風に、みんなの考えがいろいろ出てきます。放課の10分でこれだけ出るのだから、学級活動や委員会活動で真剣に考えたら、もっと深く考えられそうです。

自分の好みや都合は横に置いて、他のみんなや将来のみんなにとってどうするべきかを考える力を「ウェルビーイングな思考力」と言います。考え続けて、決めたことをみんなでやり遂げる力を「エージェンシーのある行動力」と言います。この2つの力が10年後20年後のみんなに必要なようになってきます。

【5月28日（火）大雨による緊急下校】

当日の大雨は前週から警戒を促す報道が行われていました。27日（月）には一宮中学校と校区の3小学校で情報交換を図りつつ、28日（火）の対応について一定の予告をさせていただきました。当日朝も午後に雨が激しくなる予報でしたので、給食後の緊急下校の判断をいたしました。

各ご家庭におかれましては、お子様の安全を第一に考えた対応にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございました。引渡しの際のお車の渋滞については、大プロ会館駐車場にご駐車いただくと解決できるのですが、悪天候時に距離のある駐車場を使うことがよいかどうか、判断に迷うところです。そこで、駐車場所については、これまで通りもちのき第2児童クラブ横のまま変更なしとし、状況によって大プロ会館駐車場をご案内することもある、とさせていただきます。

なお、これまではお迎えの際の道路の混雑について、厳しいお叱りをいただくことが多かったのですが、今回は雨中で動く職員へのねぎらいの言葉しかありませんでした。皆様から明日へのエネルギーをいただきました。ありがとうございました。

【明日は運動会】

6月1日（土）は運動会です。天気予報によると当日は終日晴れです。

コロナ禍以降、本校では低・中・高の3ブロックに分けた分散開催としています。全校児童が一堂に会して行う以前の形もよいのですが、多くの時間を待ち時間としてグラウンドで過ごすことを考えると、分散開催の方が子どもへの負担は少なくなります。また、参観にお越しの保護者にとっても、応援席確保の心配が減ります。

当日朝、天気の急変により開催が危ぶまれる場合は6：30学びポケットで配信します。この場合、6月1日（土）は休業日となります。そして6月2日（日）に順延、この日は雨でも授業日となります。

子どもたちは一生懸命練習してきました。多くの皆様のお越しをお待ちしています。